

¿QUE ES LA REACCIÓN?

Rara vez habrá asistido la historia a un abuso más generalizado de las voces sonoras del diccionario que en nuestros días.

Es indudable que la técnica de la propaganda comercial ha alcanzado formidables conquistas. Pero sucede que el comunismo y el nacional-socialismo han adoptado en la propaganda de sus idearios los trucos y las consignas de la propaganda comercial. Conocíamos la eficacia ante la masa de los lemas comerciales: Irresistible, Siempre igual, Si es Bayer, es bueno.

Hitler nos enseñó en Mi Combate que al pueblo deben proponerse pocas ideas, muy concretas, extremosas; y repetírselas en forma de consignas breves hasta incrustárselas en la mente. Igual principio practica el comunismo.

Al escuchar las voces reacción, pueblo, sectores progresistas, democracia, joven preocupado, no podemos dejar de evocar instintivamente el: Siempre igual, Irresistible, Si es Bayer, es bueno... de los genios comerciales.

Otra de las consignas hitlerianas en Mi Combate es: "Al pueblo no se le prueba. Se le afirma contundentemente y se le repite la afirmación. Al fin termina por repetirla de memoria". Es evidente que la propaganda nazi coincide en esto plenamente con la comunista; lo que constituye una prueba más de la íntima fraternidad de estos dos movimientos totalitarios.

Nuestra prensa comunista afirma, repite. No trata de demostrar.

¿Existe en toda América una publicación periódica que haga más intensa y más hábil propaganda a Estados Unidos y las naciones aliadas que Selecciones de Reader's Digest? Pero Selecciones hubo de decir un día cuatro grandes verdades sobre la inexistencia de la democracia rusa. Nuestros comunistas afirman: Selecciones es una publicación pro-nazi; quitacolumnista. Y tanto lo han repetido que se lo van a hacer creer al pueblo.

¿Hay en Venezuela diez hombres más liberales que Penzini Hernández, liberales de viejo cuño, liberales doctrinarios tipo siglo XIX? Pero el Dr. Penzini Hernández dió un día en decirles cuatro verdades a nuestros comunistas y a su cabecera de puente en el P. D. V. Los comunistas venezolanos, que no han podido refutarle una sola de sus afirmaciones le han clavado en el brazo una swástica y lo han calificado de reaccionario y hitlerista. Y son capaces de hacérselo creer al pueblo.

¿Hay quien puede dudar que el intenso movimiento cultural y progresista que vive Venezuela lo inició el General López Con-

treras en momentos solemnes y bien difíciles de la historia de Venezuela? El comunismo venezolano le ha plantado una chapa de reaccionario y profacista. No es necesario demostrarlo: Se repite... la afirmación; y el pueblo termina por aprenderla de memoria.

Ahora los comunistas venezolanos, como un eco de la lección repetida en México por Lombardo Toledano —que en su insignificancia intelectual y cultural tiene sin embargo el mérito de dar directivas a nuestros líderes comunistas— han creado la voz y el concepto de La Reacción. La Reacción es un ente indefinido y vaporoso. Tan indefinido y vaporoso que caben en la nube todos los enemigos de los comunistas. Los comunistas son "el sector progresista", "el sector democrático", "el sector bueno", en síntesis. Es cierto que Rusia es una dictadura totalitaria; pero ellos, los comunistas son los demócratas, los progresistas, los buenos. Todos los demás, todos los que no son comunistas constituyen "la reacción". Son los retrógrados, los oscurantistas, los enemigos del progreso; los malos, en síntesis; los enemigos del pueblo.

Rusia ha arrasado con la ciencia de sus viejas universidades. Sus académicos flamantes escriben historias de tan grosera ignorancia, con la que han demostrado recientemente acerca de Bolívar y los emancipadores de América. Pero ellos son "los progresistas"...

Los comunistas defienden el amor libre y vienen a destruir esa conquista y baluarte fundamental de la civilización: la familia. Sencillamente quieren retornar a la caverna cuaternaria. Sin embargo, nosotros somos la reacción, el oscurantismo, la caverna. Y ellos... el progreso.

No es fácil averiguar que entienden los comunistas por Reacción. Pero han logrado ponerla de moda y a veces la hemos visto esa voz-consigna surgir en las columnas de la prensa gubernamental, esgrimida por el desdichado grupito que sirve de quintacolumna y cabecera de puente en el P. D. V. Uno de los indicios más evidentes para desenmascarar a los comunistas, introducidos en otros partidos, es el uso y abuso de la palabreja de consigna: reacción.

Por nuestra parte queremos declarar categóricamente. Si por Reacción se entiende todo lo que no es comunista o marxista, todo lo que defiende los postulados vitales de la convivencia humana: familia, propiedad, religión y patria, nosotros nos consideramos reaccionarios absolutos. Nos consideramos, a mucha honra, el corazón mismo de la Reacción.

M. AGUIRRE ELORRIAGA, S. J.